

# PROFORBIOMED

## PROMOCIÓN DE LA BIOMASA FORESTAL EN EL MEDITERRÁNEO

### *BOLETÍN ELECTRÓNICO Nº 2 (Resumen en español)*

*(Enero 2013)*



## Eventos del Proforbiomed

El cuarto encuentro del Steering Committee tuvo lugar en Faro (Portugal), del 24 al 26 de octubre de 2012. Los dos primeros días se dedicaron a resolver problemas referentes a la gestión del proyecto. El último día se realizó una visita de campo para conocer las actividades de valorización de biomasa de los socios portugueses.

Se ha publicado el «Informe de la situación del uso de la biomasa forestal en la Región Mediterránea». Este documento describe la situación actual, así como los problemas y oportunidades para el desarrollo de las cadenas de biomasa forestal en los países socios del proyecto.

También se ha publicado el documento «Estado del arte de las plantaciones de ciclo corto», que incluye información sobre la legislación y herramientas de financiación de este tipo de plantaciones en el ámbito forestal de cada uno de los países socios, así como los problemas y oportunidades de desarrollo en cada uno de ellos.

La Región de Murcia ha elaborado una aplicación informática para el cálculo del suministro de biomasa, en base a datos del Inventario Forestal Nacional y datos de campo. La presentación de esta aplicación tuvo lugar en acto público el 12 de diciembre de 2012 en Caravaca de la Cruz (Murcia) y facilitará a los gestores forestales, tanto públicos como privados, la elaboración de los Planes de gestión, al reducir costes en la recogida de datos en campo.

En el ámbito del Proforbiomed, Eslovenia está estudiando la producción de astillas de madera con diferentes sistemas de corta y procesado, comparando su rentabilidad respecto a la extracción de madera en rollo. Los primeros resultados muestran que la producción de astillas de madera es mayor (32% del total de producción). Los siguientes estudios que se van a realizar, también en el marco del proyecto Proforbiomed, analizarán los impactos positivos y negativos de la producción de astillas en el ámbito económico, social y ambiental.

## Últimas noticias del Proforbiomed

### Eventos y publicaciones de los socios

La Generalitat Valenciana presentó el proyecto Proforbiomed en tres eventos durante el mes de noviembre de 2012. Durante las Jornadas Forestales del Parque Natural de la Serra Mariola (15 y 16 noviembre), en la V Jornada Hispano-Alemana de Bioenergía (20 noviembre) y en la Conferencia Final de Difusión del proyecto IPP (29 noviembre).

El Centro de Investigación Empresarial y Ambiental de la Universidad Alfonso III (CICAE) presentó Proforbiomed en Sharebiotech, el 14 de diciembre de 2012, suscitando gran interés por parte de los asistentes.

El Centro Tecnológico Forestal de Cataluña (CTFC) organizó la Jornada sobre el uso de la biomasa forestal en Palafrugell, que tuvo lugar en Palafrugell (Girona) el 9 de noviembre de 2012. Así mismo, este centro presentó el proyecto Proforbiomed en dos eventos: en la Conferencia «Biomasa y energía: oportunidades de negocio» que tuvo lugar el 19 de octubre en Lleida, y en el Primer Congreso Rural de Smart Grids, los días 25 y 26 de octubre de 2012 en Barcelona.

### Proxima apertura en 2013 de la Oficina Central de Biomasa

La Oficina Central de Biomasa será un centro regional que ofrecerá información, asesoramiento y orientación a los organismos, organizaciones, ciudadanos privados, escuelas, etc., sobre la gestión sostenible de la energía y el uso potencial de los residuos forestales y de biomasa leñosa agrícola para la producción de energía. Esta acción, enmarcada en el proyecto Proforbiomed, está promovido por la Empresa Municipal de planificación y desarrollo de Patras (ADEP).

## El Proforbiomed en el Consejo Regional de Macedonia Occidental

La Universidad de Macedonia Occidental presentó el proyecto Proforbiomed en el Consejo Regional el 10 de diciembre de 2012. Durante la presentación se mencionó el proyecto y sus acciones, así como el establecimiento de un cluster y una oficina de biomasa, siendo uno de los proyectos que van a contribuir en gran medida al desarrollo de la producción de biomasa para energía en la región de Macedonia Occidental.

## Contribuciones del Proforbiomed

### Enmiendas a la nueva PAC

En el marco de las actividades de capitalización del proyecto, los socios del Proforbiomed elaboraron el documento "Conjunto de modificaciones que deben incluirse en el reglamento del Parlamento Europeo y del Consejo sobre la ayuda al desarrollo rural a través del Fondo Europeo para el Desarrollo Rural (Feader) en el marco de la nueva Política Agraria Común (PAC)".

El objetivo de este documento es contribuir al desarrollo del marco legislativo para el próximo período 2014-2020, con el fin de asegurar el desarrollo sostenible de la cadena de producción de biomasa.

17 socios del Proforbiomed han firmado este documento y se ha enviado a organismos y representantes relevantes para que alcancen un impacto significativo en las políticas europeas.

## Proyectos relacionados con el Proforbiomed

### Proforbiomed colabora con otros socios

El pasado 22 de noviembre de 2012 se firmó un acuerdo entre los tres únicos proyectos estratégicos cofinanciados por el Programa de cooperación territorial en el Mediterráneo - Programa MED. Los proyectos en cuestión son MARIE, MED Elih y PROFORBIOMED.

Los principales acuerdos alcanzados son: la cooperación en la elaboración de documentos de políticas que apoyen los objetivos estratégicos, acciones de difusión y capitalización de los conocimientos adquiridos y la planificación de los proyectos piloto conjuntos.

La firma de este convenio tuvo lugar durante el Foro organizado MEDEEB en Bruselas, con la participación de altos mandos de la Unión Europea.

### Sinergias con el proyecto MED FOR-CLIMADAPT

Algunos socios del proyecto Proforbiomed ha participado en el 5º Seminario del Proyecto MED FOR-CLIMADAPT, que tuvo lugar en Solsona (Pirineo Catalan) los días 15, 16 y 17 de octubre de 2012. El CTFC presentó sus actividades de adaptación forestal para hacer frente a los incendios forestales en un contexto de cambio climático. Después del seminario, por iniciativa de la Asociación Internacional de Bosques del Mediterráneo (AIFM), se hizo una visita a las zonas piloto de Callong y Picaussel, en Francia, cerca de la frontera catalana.

### Sinergias con el proyecto WOODE3

El proyecto WOODE3 ha transferido a Proforbiomed su base de datos para fomentar la capitalización y actualización de la misma. También se ha invitado a los socios del Proforbiomed a usar la herramienta de Huella de Carbono desarrollada por WOODE3 para la evaluación de las cadenas de biomasa forestal estudiados y desarrollados dentro del proyecto.

## Proforbiomed en las redes sociales

Puede seguir el proyecto Proforbiomed a través de Facebook ([#! / Proforbiomed](http://www.facebook.com/Proforbiomed?ref=hl)). En este enlace encontrará las noticias, eventos, artículos y otros elementos relativos a la biomasa a nivel local, nacional y europeo. También encontrará enlaces útiles a otros proyectos e iniciativas comunitarias.

Además, se ha creado un grupo LinkedIn relacionado con el uso de biomasa forestal para energía en el área de MED. El objetivo específico es reunir a todos los profesionales interesados en el uso energético de la biomasa forestal a escala mediterránea. En este grupo se dará a conocer los resultados del proyecto PROFORBIOMED pero también se difundirá toda la información útil sobre el uso de energía de biomasa forestal procedente de otras fuentes, así como eventos relacionados.

## Agenda de eventos

### 2ª Feria de Biomasa Forestal de Cataluña

Vic, Barcelona. 21-23/02/2013  
<http://www.firabiomassa.cat/>

### 5º Encuentro del Steering Committe

Palermo, Sicily. 12-14/03/2013  
<http://www.proforbiomed.eu/events/next-project-events/5th-steering-group-meeting-sicily>

### III Semana Forestal Mediterránea

Tlemecen, Algeria. 17-21/03/2013  
<http://www.aifm.org/agenda/3eme-semaine-forestiere-mediterraneenne>

### Jornadas Mundiales de la Energía Sostenible

27/02-1/03/2013  
<http://www.wsed.at/en/world-sustainable-energy-days/>

### Conferencia Europea de la Biomasa para Energía

Krakow, Poland. 10-11/04/2013.  
<http://www.forestplatform.org/en/calendar/calendar/subscribe/88>

### Asamblea General de la Unión Europea de Geociencias 2012

Vienna, Austria. 22-27/04/2013  
<http://meetingorganizer.copernicus.org/EGU2012/session/9087>

### Congreso Internacional de Bioenergía

Porto Alegre, Portugal. 23-25/05/2013  
<http://www.bioenergiaportugal.com/conteudos.php?id=61&lg=pt>

